

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 76 (1988)

Heft: [2]

Artikel: Du bon journalisme

Autor: Bridel-Weidman, Laurent

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-278583>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Différences et solidarité

Ayant lu votre dernier numéro de *Femmes Suisses*, je me permets de donner mon avis concernant la crise dans le groupe de Lausanne de l'ADF.

Pour moi, il est important que les femmes puissent s'infiltrer dans toutes les sphères de notre société, que ce soit sur le plan politique, religieux ou dans le monde du travail, quelle que soit leur appartenance politique, peu importe. Car je suis persuadée que nos différences sont génératrices de grandes idées et d'une solidarité féminine incontestable : par mes multiples activités au sein de la famille, d'un groupe de gymnastique, de soins à domicile, de la pharmacie, j'entrevois presque toujours cet élan, cette énergie, cette entraide, malgré nos oppositions politiques, éthiques ou religieuses (au sens large).

En résumé, je continuerai d'agir pierre par pierre partout où je me trouverai, comme je le fais depuis longtemps, en osant dire ce qui me plaît ou me déplaît, mais en tendant toujours vers une amélioration de cet idéal féminin.

Je vous souhaite une excellente année 1988, à toute l'équipe rédactionnelle, et vous présente mes salutations bien féminines.

Martine Genex Bryas,
Lausanne

La suite du courrier concernant le dossier de janvier « Le féminisme malade de la politique » paraîtra dans le numéro de mars.

Ce n'est pas moi

Merci d'avoir lu — et bien lu — mon roman Johanna, et de lui avoir consacré une très bonne chronique. Bien sentie ! Je ne suis pas loin de penser comme vous à propos du héros de cette aventure, égoïste en diable... Mais, de grâce, ne m'identifiez point à ce bonhomme... Il s'agit de son cheminement, non pas du mien. D'ailleurs, il me semble que, à travers Johanna, toutes les lectrices — et beaucoup de lecteurs — condamneront Gérard... à juste titre !

Les défauts des uns ne pourraient-ils pas contribuer à grandir les qualités des autres ?

Mes « fantasmes machistes » sont — ou se transforment — dans la réalité des jours, en des élans de tendresse respectueuse pour la Femme.

Croyez à l'expression de mes sentiments tout cordiaux, avec des vœux chaleureux pour que vous viviez une année de santé... et de partage avec ceux qui, encore et apparemment, enchaînent quelques-unes d'entre vous.

Maurice Métral,
Grimisuat

Le Comité d'Action

M^{me} Roland CRAMER, Présidente

M^{me} Francis BLANCHARD, M^{me} Jean-Claude JACQUET, M^{me} Richard LENDI, Vice-Présidentes

M. Frédéric HASLER, Trésorier

Prince Aymn AGA KHAN
M^{me} Franklin ADLER
M^{me} Erwin ALLEGRI
M^{me} Bodo von ALVENSLEBEN
M^{me} Jean ARMLEDER
M^{me} Raymond BARBEY
M^{me} Monique BARDON
M^{me} Georges de BARTHA
M^{me} Bernard BÉGUIN
M^{me} Patrice BELVALLETTE
M^{me} Guy BÉNAUD
M^{me} Mario BENBASSAT
M^{me} El Ghali BENHIMA
M^{me} Jean-Michel BERGER
M^{me} Eva BOCHATAY
M^{me} Philippe BOLENS
M^{me} Marc BONNANT
M^{me} Rolf BÜCHLER
M^{me} Guy BURRUS
M^{me} Claude CHANEL
M^{me} Eric CHAUVET
M^{me} Michèle CLAUDEL
M^{me} Paul CROISIER
M^{me} James CROT
M^{me} Jean-Pierre DEMOLE
M^{me} Francine DESCORDES-SABET
M^{me} André DOMINICÉ
M^{me} Denis DUBOIS-FERRIÈRE
M^{me} Vivien L. DUFFIELD

M^{me} Luc ERNOULT
M^{me} Gérard FERRERO
M^{me} Georges FIECHTER
Vicomtesse Patrice du GARDIER
M^{me} Timothy GARE
M^{me} Xavier GIVAUDAN
M^{me} André GLAUS
M^{me} Abbas GOKAL
M^{me} Philippe GRAND D'HAUTEVILLE
M^{me} Jean-Louis de GUNZBURG
M^{me} Claude HAEGI
M^{me} Marcel HAGGER
M^{me} André W. HAURI
M^{me} Jacques HENTSCH
M^{me} Luc HOFFMANN
M^{me} Michel HUGUENIN
M^{me} Assen IVANOFF
M^{me} Jean-Charles KEMPF
M^{me} Pierre-Yvan KERN
M^{me} G. Guyon KRUG
M^{me} Yvan LETOURNEUR
M^{me} Irène de LOES
M^{me} Olivier LONG
M^{me} Georges-Henri MARTIN
M^{me} Robert MATOSSIAN
M^{me} Hubert MONTUS
M^{me} Béatrice de MURALT
M^{me} Simone NAVILLE
M^{me} Jean-Claude NICOLE

M^{me} Gérard OLDHAM
M^{me} Mario OLIVERO
M^{me} Raymond PAPON
M^{me} Georges-F. PERRÉARD
M^{me} Edgar de PICCIOTTO
M^{me} Johan H. PLEINES
M^{me} Jean PUHON
M^{me} Rodolphe ROSSI
M^{me} Michel SABA
M^{me} Herbert SCHOTT
M^{me} Pierre SCICLONOFF
M^{me} Kenneth SCOTT
M^{me} Denis SEVERIS
M^{me} Hans SPILLMANN
M^{me} Peter SPILLMANN
M^{me} Willy TAILLARD
M^{me} Jean THOMAS
M^{me} Albert TURRETTINI
M^{me} Saskia Van BEUNINGEN
M. et M^{me} Robert VIEUX
M^{me} Jean VITTORI
M^{me} Guy WALDVOGEL
M^{me} Hubert de WATTEVILLE
M^{me} Jean-Jacques de WECK
M^{me} Henning WEGENER
M^{me} Edouard WITZIG
Comtesse Massimiliano ZANON DI VALGIURATA
M^{me} Elias S. ZILKHA

Eternels appendices

Voici une photocopie des noms du comité d'action du Gala 1987 du Foyer-Handicap. Ces chères dames portent toutes (sauf quelques rares exceptions) les prénoms de leur maris ! Qui soutient alors la bonne cause : les maris en y envoyant leurs femmes, ou ces dames qui apparemment se plaisent à n'exister que comme appendices de leurs maris ?

Ou est-ce lié aux mœurs de la couche sociale à laquelle ces dames appartiennent ? Quand les femmes cesseront-elles de se prêter volontairement à la fonction d'appendices décoratifs des hommes ?

Avec mes meilleures salutations, et mes compliments pour le bon travail que vous faites.

Marion Bauer-Sobanek,
Chêne-Bougeries

Du bon journalisme

Ce matin, je n'avais guère d'enthousiasme pour me mettre au travail... J'ai trouvé *Femmes Suisses* sur le guéridon, je me suis assis sur le bord de mon lit et je l'ai lu. Cela m'a redonné envie de lire du bon journa-

lisme, cela m'a permis de bien démarrer ma journée. Bravo pour le ton, en particulier l'édito, bravo pour la présentation et pour le punch ! Et il y a beaucoup de photos que j'ai eu du plaisir à regarder.

Laurent Bridel-Weidman
La Croix



ABONNEZ-VOUS !

POUR LE RECEVOIR CHEZ VOUS 1 année

Fr. 45.-

NOM : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

N° postal et lieu : _____

J'ai eu ce journal : par une connaissance Au kiosque

A renvoyer à FEMMES SUISSES, case postale 323, 1227 Carouge